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正赛冠军

延续合作! 周冠宇担任
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新赛季揭幕战巴林站上!

周冠宇赢得了自己的第二场
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利!同时!这也是他第一次在分站正

赛中折桂&
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超级驾照没问题
憧憬明年踏上F1赛场

上周日，在F2新赛季揭幕战巴林
站上，从上海走向世界的周冠宇，他
赢得了自己的第一场F2正赛胜利。同
时，这也是中国车手第一次站上F2正
赛领奖台的最高处。

距离达到F1最基本的准入线，距
离拿到超级驾照，周冠宇只差2分了。
这小小的一步，无论是通过参加F1自
由练习，还是在F2正常发挥，他都可
以轻松达成。所以现在的情况就是，
周冠宇在今年获得超级驾照已是板
上钉钉的事。

但是，世界上拥有超级驾照的人
有数百位，但F1每年的正选车手席位
却只有20个，僧多粥少，非常明显。所
以，就像大家所知道的那样，如今F1的

新秀选拔已越来越有技术特长、年龄
优势与资本青睐三缺一不可的发展趋
势。
尽管周冠宇与雷诺签订了培养合

同，且合同中涉及把他往F1正选车手
席位“推送”的条款（具体内容一直保
密），雷诺运动学院总监沙兹曼也在今
年表态过会认真考虑这件事，但只要
一天没有白纸黑字落实到位，这件事
就总是不确定的。
对此，周冠宇在接受采访时表示，

他所要做到的是在赛道上有尽可能好
地发挥，在测试中尽可能为车队提供
有价值的数据和反馈，至于“窗外事”，
他就全权交托给经纪团队去努力和争
取了。

一场最棒的胜利

东体!你怎么评价自己的这场
!)

正赛胜利'

周冠宇!

当然很开心。我觉得这
是自己职业生涯以来发挥最好、最稳
定的一场比赛，也是很有含金量的一
场比赛。上赛季有一次，我也是从杆
位发车，然后一路领跑，结果到了最
后阶段引擎出了问题，丢了冠军。所
以这次终于是弥补了我2020赛季的
一个遗憾。

东体!赛前有没有预测到会有好

的发挥'

周冠宇!

在季前测试时，很多车
队都表现得比我们好，但其实我们自
己知道，在测试时我们留了一手。所
以，我对比赛确实是比较有信心的。

为好友角田喝彩

东体! 在观看这次
!"

揭幕战时!

会对三名新秀车手特别关注吗'

周冠宇!

不会说特别关注三位新
人车手，因为整场比赛都是我要去观
看和留心学习的。我和角田裕毅的私
交比较好，他这次的表现让人惊艳，
在个人第一场F1分站中就有2个积分
入账。另外在排位赛时，他如果第二
节排位时调整好轮胎策略，完全是有
机会去冲入第三节排位赛的。

当
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试车手的收获

东体! 以试车手身份与
!"

车队的

工作人员共度比赛周末! 你觉得能有

哪些方面的收获'

周冠宇!

我觉得更主要的收获不
是说我们一起度过了比赛周末，更多
的交流当然可以帮助我去了解F1，但
更管用的部分还是我可以参加车队会
议和获得数据分享。

东体! 今年你会在哪个或者哪几

个
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分站参加自由练习呢! 有计划了

吗'

周冠宇!

这要看车队的具体安排。
等有确切消息后，我会尽快跟大家分
享。

提前熟悉
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英寸轮胎

东体!

!"

将在明年进入一个新的

规则时代! 你觉得自己可以在哪些方

面做提前适应呢'

周冠宇!

F2从去年就开始用18英
寸的轮毂和轮胎了，刚用新轮胎时会
觉得赛车特别颠簸，有点不适应，现
在情况就好一些了，适应了。当然，F2
的赛车和F1会有很多不同，所以我的
这种适应也是相对来说的。另外就
是，从2019年签约成为雷诺的发展车
手开始，我就在为F1新规则做一些准
备了。
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弥补2020赛季的遗憾

从马青骅到周冠宇，年轻一代仍
在向着“中国第一位F1正赛车手”的目
标努力。他们的成长之路有同也有异，
而上海就是一个醒目的交集。
和马青骅一样，周冠宇也是一位

地道的上海车手。1999年5月，周冠宇
出生于上海杨浦，而他与赛车运动的
最初结缘处就在离家不算远的地
方———在很能勾起一代人回忆的曲阳
卡丁车场。7岁那年，父亲带着爱好各
类汽车玩具的周冠宇进了卡丁车场，
故事就此启幕。

2008年至2011年，周冠宇相继赢
得上海市和全国的青少年卡丁车锦标
赛年度总冠军，在国内赛车的少年一
代中渐渐打出了名号。当常胜将军的
感觉很棒，但周冠宇和他的家人都知
道，想要有进一步提升，就必须去过
“苦日子”。2012年，他的寻梦舞台从国
内转去了英国。
“在国内，当时的中国卡丁车锦标

赛一年6站，再跑10场俱乐部杯，一年
有16场左右的比赛。在国外，除了官方
比赛外，每周还有很多俱乐部比赛，一
年可以跑30多场。而且国内一场卡丁
车赛差不多只有15辆赛车，而在欧洲
会有45辆车，竞争非常激烈。”出国学
习的第一年，还在适应中的周冠宇常
会觉得“很累很累”，他一边在攻克语

言关，一边则把几乎所有的课余时间
都花在了训练、试车和参赛上。

2014年6月，15岁的周冠宇签约法
拉利学院，成为亚洲第一位签约F1顶
级厂商车队青训系统的车手。2019年1
月，他加入雷诺运动学院，并成为雷诺
F1车队（本赛季更名为“Alpine车队”）
的发展车手。四个月后，周冠宇在F2
西班牙站中，成为第一位登上F2领奖
台的中国车手。2020年9月，在F2俄罗
斯站中，他再获“第一”成就———成为
第一位赢得F2分站冲刺赛冠军的中
国车手。而就在上周日，在F2新赛季
揭幕战巴林站上，周冠宇赢得了自己
的第二场F2胜利，同时，这也是他第
一次在F2分站正赛中折桂。
下赛季的F1正赛席位，这是周冠

宇如今最明确的目标。中国车手上一
次与F1正赛席位如此接近，还要追溯
到2012年，当时国内车迷的关注都落
在了马青骅和HRT车队身上。2012年11
月初，HRT官宣马青骅将作为正选车
手代表车队征战2013赛季，结果一个
月后，这支小车队彻底解散，马青骅的
F1追梦也就此戛然而止。
中国车手再冲F1，这次作为“上海

希望”的周冠宇能成功吗？可以确定的
是，这将是今年围绕在F1与中国车手
间的一个持续性话题。

在F1的赛道上，留给大龄新人的
空间基本仅存于理论层面。出道要趁
早，这已成为F1如今的标准配置，21岁
又10个月的周冠宇，他正在这条路上
努力疾驰。
先来看一组25岁及以下F1车手的

数据。23岁的马克斯·维斯塔潘已经
参加了120场F1大奖赛，22岁的兰斯·
斯托尔79场，24岁的伊斯本·奥康68
场，25岁的皮埃尔·加斯利65场，23岁
的夏尔·勒克莱尔60场，23岁的乔治·
拉塞尔和21岁的兰多·诺里斯都是39
场。本赛季的三位新秀车手，20岁的
角田裕毅在揭幕站巴林大奖赛上已有
2分入账，米克·舒马赫和尼基塔·马泽
平则都刚在3月度过22岁生日。
如当年刘易斯·汉密尔顿般，新秀

赛季（2007赛季）就能加盟一流车队
并差点成为年度车手总冠军的案例，
终归太特殊。对绝大多数新人来说，F1
仍是一项需要用时间来蓄力的运动，
所以越是少年英才，越有可能得到车
队与资本的青睐。
当然，在近几年的新秀中，还是有

特例存在———他就是安东尼奥·吉奥
维纳兹。在2019赛季时，他以25岁“高
龄”成为F1新人。在吉奥维纳兹的出道
经历中，他的意大利背景起到了至关
紧要的作用。他所代表的不仅是法拉
利学院的成功“推送”，也在一定程度
上安抚了赛车文化浓郁的意大利。不
过，得外力襄助才坐上正选车手席位
的吉奥维纳兹，他同时也是“反面教
材”：他成绩较差、不被看好，是下赛季
最有可能下岗的几名车手之一。
F1立于方程式赛车之巅，而方程

式赛车又自有一套升级模式。从卡丁
车到低级别方程式赛车，再到F1，这是
大部分F1车手的晋升之路，F2、F3等赛
事所起到的作用其实是“青少年车手
孵化器”。一旦车手年龄超过了普遍标
准，在F2、F3里当“回锅肉”会变成一
件没有意义的事。

出道要趁早
不当回锅肉

中国车手再冲F1
“上海希望”能成功吗

周冠宇正赛夺冠


